

RAYMOND PINAY (1892 - 1918)

Denis Morat nous a communiqué ce texte sur son grand-oncle Raymond Pinay, caporal pilote tué suite à la chute de son avion au retour d'une mission à Vertekop (Macédoine grecque) le 14 septembre 1918.

Raymond Pinay, classe 1912 au début de la guerre, faisait sa 1ère année de service au 30° Bataillon de Chasseurs Alpins à Grenoble. Parti dans les Vosges avec son bataillon, il prit part aux divers combats que celui-ci fit dans cette région. Agent de liaison et skieur pendant l'hiver, il a souvent eu à remplir des missions délicates et dangereuses.

Cité après les attaques du Lingekopf, pour sa bravoure, il a le bonheur de revenir sain et sauf, alors que son bataillon est décimé plusieurs fois. En 1916, lors de l'offensive dans la Somme, son bataillon quitte les Vosges pour y prendre part. Le 12 août 1916, devant Maurepas, il est blessé à la main droite et reçoit la citation suivante à l'ordre de la brigade : "Raymond Pinay, agent de liaison, qui a montré maintes fois le plus sûr dévouement, blessé en transportant un ordre en plein combat, sous un violent barrage de mitrailleuses ennemies."

Après un séjour dans divers hôpitaux et plusieurs opérations à la main, à laquelle on lui amputa un doigt, il demande à rentrer dans l'aviation et fait ses écoles à Chartres et à Avord. Nommé pilote, il est envoyé sur le front d'Orient où il est affecté à l'escadrille 505.

Avant l'offensive de septembre 1918, les reconnaissances en avion devenaient chaque jour plus fréquentes et au retour de l'une d'elles, le 14 septembre 1918, veille de l'attaque, comme il n'était plus qu'à 3 kms de son camp, l'appareil qui pendant deux heures avait subi les bombardements ennemis et avait sans doute été endommagé, fut pris dans un violent remous et une aile se détacha. Ce fut la chute épouvantable et l'appareil prit feu aussitôt et hélas, ses passagers, pilote et observateur, avaient cessé de vivre.

Leur mission ne fut pas perdue. Pendant les quelques secondes qu'avait duré leur chute, l'observateur eut le courage de lancer ses papiers qui ont été retrouvés. Tous deux sont enterrés au cimetière anglo-serbe de Vertekop.

Denis MORAT

LE COQ PELAUD N° 3 a publié l'avis de décès de Raymond Pinay paru le 1er novembre 1918 dans le Lyon Républicain.

Qui était Raymond Pinay ?

Raymond Pinay était le seul fils de Jean-Baptiste Pinay (1858-1919) et de

Marguerite Bérard (1870-1953) qui avaient également eu six filles, dont deux mortes en bas âge. En 1918, Raymond avait donc encore quatre soeurs : Yvonne (1898-1985), Elisabeth (1900 ?-?), Marie-Louise (1903-1988), et Marie-Antoinette (1904-1975). *Voir leur tombe au cimetière de St Symphorien. Plan dans LE COQ PELAUD N°12.*

Raymond était destiné à diriger l'usine de chapeau de paille de son père, dénommée "Successeur des Fils de Pinay Aîné", créée en 1897, suite à la dissolution de la Société "Les Fils de Pinay Aîné", que Jean-Baptiste dirigeait avec son frère Claude (1852-1919). Ces deux frères avaient en effet repris ensemble l'exploitation de leur père Antoine Pinay (1822-1895), appelée "Maison Pinay". La dite Maison avait été créée par Jean-Baptiste Pinay qui avait eu deux fils, Antoine donc, dit "l'Aîné" et Pierre (1830-1895) dit le Jeune.

Raymond se préparait donc à prendre la succession de son père. En 1912, il avait d'ailleurs effectué un voyage à Florence chez différents fabricants de chapeaux.

(D'après Denis Morat)

PROCHAINS N° DU COQ PELAUD

* **Raymond PINAY en ORIENT :** d'après sa correspondance.

* **Le retour du corps de Raymond PINAY en avril 1921, d'après le récit de deux membres de sa famille qui sont allés le récupérer.**

* **Le discours du Maire de St-Sym, lors de l'inhumation au cimetière le 11 mai 1921.**

PUBLICITÉ

INFORMATIQUE DE PROXIMITE

pour les professionnels et les particuliers

Cours particuliers sur mesure - Sites Internet

EPIC - Étienne Pupier l'Informatique Conviviale

tél. 04 78 44 46 45 / 06 13 34 50 86 - www.epic-informatique.fr

FMI françois mézard immobilier
www.fmimmo.fr

Retrouvez nos affaires sur notre site Internet

FMI : 30 ans d'Immobilier dans les Monts du Lyonnais

42, place des Terreaux 69590 SAINT SYMPHORIEN-SUR-COISE - 04.78.44.45.24

LE COQ PELAUD

Bulletin mensuel édité par

L'ASSOCIATION "LE COQ PELAUD"

184, Bd Grange-Trye

69590 ST SYMPHORIEN/COISE

Rédaction et diffusion

CITESCOPIE

Paul GRANGE

5, rue Ct Ayasse 69007 LYON

04 78 58 26 73

Où vous le procurer ?

Centre socio-culturel

FMI (François Mézard Immobilier), place des Terreaux

INTERNET

lecoqpelaud.com